
 

  

 

 

平成 29年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 9回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 29年 9月 28日（木） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 4時 00分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹  篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 29年第 8回定例会）の承認について 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

（委員Ａ）来年度創設を予定している奨学金制度の対象を確認させてくださ

い。 

（教育長）鳥羽高校から三重大学教育学部に地域推薦枠で入学した学生を対象

とする奨学金制度を想定しています。 

（委員Ｂ）鳥羽商船出身の学生も対象になりますか。 

（教育長）地元小中学校の教員になる意思があるかどうかという点で、鳥羽商

船の生徒は、既にそのあたりの希望は持っていないとみなしていま

す。それと、地元県立高校の存続を支援するという意味合いも少なか

らずありますので、鳥羽高校に地元の生徒を行かせたいという狙いも

あって同校から三重大学教育学部に進んだ学生を対象にしたいと考

えています。 

 

（委員Ｃ）生徒数が減ってくる中で、部活動の多様化にどのように対応してい

くのかということについて確認させてください。 

（教育長）部活の社会体育化等、オール鳥羽で対応していく必要性が今後出て

くると考えています。 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動    

8月 31日(木) 海の博物館にぎわいづくり実行委員会、 

市民運動会運営委員会、志摩支部表敬訪問 

9月 1 日(日)  南勢地区高校活性化協議会  

9月 4 日(月) 総合教育会議 

9月 5 日(火) 市議会 9月会議開会 

9月 9 日(土) 神島小中学校運動会 

9月 11日(月) 市議会一般質問 

9月 12日(火) 全国社会教育研究大会（札幌）江崎速雄氏：表彰 

県体育協会理事長・フェンシング協会会長来訪（市長室）、 

磯部幼稚園長来訪、三重大学部長来訪 

  9月 13日(水) 鳥羽高校訪問、寺本歯科医来訪、グラウンドゴルフ開会式、 

         市体育協会総会 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  9月 14日(木) 市議会本会議（江崎委員再任）、市教頭会（市図書館）、 

志摩市教育委員会訪問 

  9月 15日(金) 都道府県対抗剣道大会出場激励（市長室） 

  9月 17日(日) 台風 18号に伴う待機 

  9月 18日(月)菅島小学校運動会 

  9月 19日(火)文教産業常任委員会 

  9月 20日(水)弘道小・長岡中合同運動会、臨時市町教育長会 

  9月 21日(木)市校長会 

  9月 22日(金)予算決算常任委員会 

  9月 24日(日)鳥羽商船高等専門学校商船学科卒業式 

  9月 26日(火)予算決算常任委員会(補正)、第 3回離島留学委員会 

  9月 27日(水)武道振興会理事会 

  9月 28日(木)第 9回定例教育委員会、国体壮行会(市長室) 

  9月 29日(金)市民功労者選定会議(市長室) 

  9月 30日(土)かもめ幼稚園運動会 

2．児童生徒の活動       

(1)夏休み明けの学校生活 

 夏休み明けの 9月 1日は、児童生徒も気持ちが不安定になる傾向があると

いうことで心配されていたかたもいると思いますが、特に問題もなく、比較

的スムーズに 2学期に入っています。 

(2)学校活動でのケガへの対応について 

 運動会等の練習や遊びの中で、頭を打ったというような報告が 3件ありま

した。頭部の打撲等、首から上の事故については大丈夫と思っても医師の診

察を受けるように、場合によっては救急車の出動を要請する等、慎重に対応

するよう各学校に指示しました。 

(3)各運動会の様子 

 週末にかもめ幼稚園の運動会を控えていますが、小中学校については延期

したところもありましたがすべての学校で無事終了し、順調に 2学期のスタ

ートを切っています。  

3.各学校の様子        

(1)全国学力・学習状況調査結果に対する県教育委員会の分析について 

 三重県教育委員会では、三重県全体が前回よりも下降傾向にあるとの分析

しており、全国平均より一定のレベルを下回っている学校に対しては、三重

県教育委員会が訪問するとのことです。本市では全体としてのレベルは上が

っていますが、課題のある学校もあります。学力向上への取り組みの成果が

出ている学校もありますので、全体として均等に学力向上を図ることができ

るよう、学校間の交流を含めて体制を整えていきたいと考えています。 
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4．市議会について 

・海の博物館 10月 3日に市立化へ 

（指定管理者の決定と開館イベントの開催） 

・市民体育館改修設計業務の補正予算が市議会で可決されました。市民体育

館は4年後に行われる国体のフェンシング会場として使用することから改修

の必要があります。最終的には大きな予算が必要となってきますが、今回の

補正予算では改修の設計費ということで認めていただきました。今後数年

間、施設の改修を進めていきます。 

 

5．その他 

・市民運動会（10月 7日）、市民文化祭（11月 3日・4日）は予定どおり実

施していきます。 

 

・指定研究会を弘道小学校（11月 2日）と鳥羽東中学校（11月 14日）で予 

定どおり実施しますのでよろしくお願いします。  

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答】  

5. その他 

 

（委員Ａ） 

  離島留学制度の進捗について聞かせてください。 

（学校教育課長） 

  9月 26日夜、第 3回の離島留学準備委員会を実施しました。教育委員会か

らは教育長、総務課長、学校教育課長、同課長補佐、指導主事の 5人と、企

画財政課から離島振興担当職員 1 人が出席し、答志からも 15 名程度、地元

の実行委員会の方に出席していただき話し合いをさせていただきました。準

備委員会は 9月 26日をもって終了とし、次回 10月 5日に第 1回の実施委員

会を答志で開催する予定です。 

  離島留学の実施要綱や募集要項等の詳細については大筋で決定をさせて

いただいており、10月 6日にはホームページ等にも掲載し、本格的に離島留

学生の募集をスタートさせていきたいと考えています。 

 

（委員Ｃ） 

小学校の全国学力・学習状況調査の結果が低調であったため、三重県教育

委員会が学校に入るということですが、そこでは具体的にどういった支援が

行われますか。 
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（教育長） 

三重県教育委員会としては学校に激励しにくるというふうに理解してい

ますが、学校によっては勉強をさせる前にまず子どもたちを落ち着かせる必

要があるという状況があったり、学力的に厳しい子が何人か固まっていたり

ということもありますので、一概に学校の授業への取り組みがどうかと言え

ないところもあると思っています。 

 

（委員Ｂ） 

  中学生になって学力が上がるケースがあると以前教育長も話されていま

したが、今回の全国学力・学習状況調査の結果もまさにそういう風に受け取

れると思うのですが、支援が必要な状況なのですか。 

（教育長） 

教育委員のみなさんも学校を回っていただいて感じられていると思うの

ですが、授業に対する取り組みはどの学校もすばらしくて、私が教室に入っ

ていっても子どもたちは授業に集中しているという姿もありますし、授業の

様子をみていると、それほど心配する必要はないと感じています。 

中学校へ行くとある程度成績が上がるというのは、受験を意識してがんば

るということもあるのかなと思います。 

  

委 員 意 見 要 旨 特になし 

 

件   名 
日程第３  議案第 51号 

 鳥羽市立海の博物館運営協議会委員の委嘱について 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 鳥羽市立海の博物館の運営について、いろいろな方々に意見をいただき、

それを指定管理の運営に反映させていくため、運営協議会委員を委嘱するも

のです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４  その他 

１．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）海女サミット 2017in鳥羽  【新規】 

（2）石神さん女子マラソン大会 【前回：平成 28年第 9回】 

（3）第 8回とば母親大会    【前回：平成 28年第 9回】 

（4）家事と家計の講習会    【新規】 

（5）親と子の家計レッスン   【新規】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

２．その他 

担 当 課 説 明 等 

1.海の博物館の市立化について 

（生涯学習課長） 

広報とば 10 月 1 日号に掲載する海の博物館関連記事について、広報と

ば原稿に基づき、海の博物館市立化に至る経緯や今後の取り組み、イベン

ト等について説明。 

 

2. 離島留学の進捗について 

（学校教育課長） 

  寝屋子の島留学生募集チラシに基づき、募集内容や今後のスケジュール

について説明。 

 

3.学校用務員の定年延長について 

（総務課長） 

  臨時職員の用務員の定年を現在 60 歳としているが、他の業種と同様に

定年を 65歳とする検討をしていることについて説明。 
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4.市民体育館改修設計に関する補正予算計上について 

（生涯学習課長） 

  市民体育館の改修設計に関する補正予算（平成 29年度分 3,631,000円、

平成 30年度分 8,471,000 円、合計 12,102,000円）について、2か年にわ

たる設計予算として市議会で承認されたことを報告。内容は、体育館の屋

根改修、アリーナ部分の照明取り替え、トイレ等の水回りの改修等のほか、

国体で必要となる仮設施設等の設計について説明。 

 

5.給食費の値上げについて 

（学校教育課長） 

  保護者への給食費に関するアンケート調査結果について説明。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

 2. 離島留学の進捗について 

（委員Ｂ） 

  留学生などの募集人数について、次年度以降は変更する可能性はありま

すか。 

（教育長） 

  モデル事業としての期間を 3年間程度と考えており、応募状況をみて柔

軟に考えていきたい。 

（委員Ｃ） 

  留学生等の受け入れ先は確保できていますか。 

（教育長） 

里親として 2、3名程度が手を挙げてくれています。 

（委員Ｂ） 

  家族留学を希望するかたに対する仕事のあっせん等は考えていますか。 

（教育長） 

  空き家等を利用した、アルバイト程度の仕事を地元のほうで考えてくれ

ています。 

（委員Ａ） 

  移住定住係とも連携していますか。 

（教育長） 

  離島活性化交付金を活用する形で移住定住係と連携しています。また対

外的なＰＲの部分でも協力してもらっています。 

議 事 結 果 了 承 

午後 4時 00分  閉 会 

 

 


